

1月26日(日) 北区コミュニケーション・モア1月例会は、二神麗子講師による5回目の手話学習会でした。当日は、会員18名、非会員7名(うち入会3名)、合わせて25名の方にご参加いただきました。

ミニ講演「手話と出会って」

Sさん： 手話を始めたきっかけは、最近、耳が聞こえにくくなつて悩んでいた時、ここを紹介してもらった。最初の屋外行事のバーベキュー大会が楽しくて、「これなら、頑張れる!」と思った。毎回参加して、友達も増えつつある。もっともっと手話を頑張って学んでいきたい。1ヶ月に1回、ここに来るのがとても楽しみ。

Fさん： 聴力が落ちたのは今から25年前。でも、自分はわからなかった。姉から「あなた。耳どうしたの?」と言われて、聴力が落ちていることに気がついた。名前を呼ばれても気がつかないでいると「天狗になっているわね」と言わされたこともある。当時は社交ダンスの教師をしていた。生徒さんが手話を勧めてくれた。勇気を出し、三田の東京都手話講習会の門を叩いた。私は挑戦することが好きなので、これからもどんどん外へ出たい。寂しくて辛かった時もあったが、ここに来ると、皆さんと会話できる楽しさがある。

Oさん： 親が坂本竜馬が好きで、僕の名前はそこからつけられた。聴力は両耳とも110dBくらい。右耳は生まれつき全く聞こえない。左耳は中2の時まで聞こえていたが、突然聞こえなくなった。病院に行ったが原因はわからなかった。補聴器をつけて生活していたが、日常生活のコミュニケーションでも聞き返しが多くなり、医師から人工内耳を勧められて手術を受けた。人工内耳の手術から2ヶ月経ち、だいぶ慣れてきた。北区コミュニケーションモアを知ったのは、孤独だったので仲間を求めて探したのがきっかけ。去年の夏から参加している。今後ともよろしく。



コミ男とモア子のしゅわ談義



コミ男：二神先生の手話学習会は11月以来で、久しぶりに先生に会えた。感激！

モア子：手話は忘れてなかつた？

コミ男：「デキル?」「ワカル?」「ヤル?」の疑問文を表現するときの眉上げ+アゴ引きは難しかつたけれど、覚えていたよ。

モア子：素晴らしい！今日は、何を学んだの？

コミ男：今日のランチに使える「お金」の表現だったよ。「500円」から始まって、



「1000円」「2000円」「3000円」「5000円」「1万円」「3万円」「割引券」の単語を練習したんだ。それから「イクツ?」「イクラ?」「ナニ?」「ドコ?」のWH疑問文の「眉ひそめとアゴ前」の表情つけの練習もしました。

モア子：眉ひそめの表情はうまくできた？

コミ男：うん。遠くにいる人を確認するような表情をするといいみたい。女人の方方が上手だつて。

モア子：Yさんのご主人が「眉ひそめは女性の方が使い慣れている」って言っていたわ。(笑)

コミ男：学んだ単語を使ったミニゲームもあったよ。買い物ゲームの一種で、5.000円ピタリになると、↑「母恵夢(ポエム)」という愛媛県銘菓が貰えて…今回も大いに盛り上がりました！



次回のご案内…パラリンピック競技種目である「ボッチャ」を体験します。多数の方のご来場をお待ちしております。